
〇食品栄養科学科への質問

質問 回答

他の大学とは違う魅力は何ですか？

単なる資格取得のための教育ではなく、基礎科目から応用まで幅広く学べるところでしょう。科学的思考力と実
践力を併せ持つ人材の育成を目指しています。また、教員あたりの学生数が少ないことから、教員と学生の距離
が近く、指導が充実しています。就職先も官公庁、学校、病院はもちろん、企業では食品、製菓、醸造発酵、食
品分析、調理家電、製薬、化学、出版まで多岐にわたります。また、大阪市内に立地し交通の便が大変良いのも
魅力です。JR杉本町駅の改札を出ると大学の門は目の前です。

面接ではどのようなことが聞かれますか。面接官と受験者
は何人ずつで行いますか。志望理由書にはどのようなこと
を書いたらいいですか。

口述試験の内容詳細についてはお答えできませんが、志望理由書には、自己の体験に基づいて、志望理由、自己
評価、抱負等を書いてください。

食物栄養科学科の男女比はどれくらいですか？ 学年にもよりますが、最近の実績値では1学年（定員35名）に男子学生が1～5名です。

家庭科教諭を目指している場合でもQOLプロモーターの講
義を受けることはできますか？管理栄養士を目指している
人でないとだめでしょうか？

もちろん受講できます。管理栄養士、家庭科教諭、栄養教諭、QOLプロモーターも、食品栄養科学科として卒
業に必要な単位に加えて、それぞれの取得に必要な科目を履修しないといけません。すべての資格を取得すると
なりますと履修科目が大幅に増えますので、時間割が重複する可能性があります。管理栄養士と教職のどちらも
考えているのでしたら、まずは綿密な履修計画を立てるところから始める必要があります。

大阪市立大学の食品栄養科学科の魅力、大学を志望された
理由を教えてほしいです。

実際の学生さんにメールを送り、志望動機や魅力を尋ねてみました。「国公立大学で、かつ管理栄養士の資格を
取得することができる。」「他の大学と比べて食品企業に就職されている先輩方が多かったから。」「実験や実
習などの実践的な学習を中心としており、そのような力を身につけることができると思ったから。」「管理栄養
士の資格が取れる大学で、かつ共学の大学だと市大が一番だったから。」「他の私立大学の栄養系と比較すると
少人数であるため、実験や実習も主体的に取り組むことができる。」「他に奈良女子大学やお茶の水女子大学も
あるが、市大は共学のため、サークルで他学部の人とも関わる機会が多く、学業以外でも充実した大学生活を送
れる。」などのお返事を頂きました。

食品栄養科学科でも、留学して、単位を取ることは可能で
すか。

食品栄養科学科の科目は資格に関わる科目が多く、交換留学で単位を取得したとしても、その単位が食品栄養科
学科の卒業に必要な単位に認定されるのは難しいです。

高校の物理を選択していなくても大学の授業についていく
ことはできますか？

大丈夫です。基礎教育科目の中に物理はありますが、高校で物理を履修しなかった人向けの「入門物理学」が選
択できます。安心して受験してください。

食品栄養科学科志望で、英語にも興味があり、グローバル
コミュニケーション副専攻に参加したいのですが両立は可
能ですか。その場合、海外研修必須と記載されています
が、ビクトリア大学の研修に参加したうえでもう一度留学
するということですか。

グローバル・コミュニケーション副専攻（＝GC副専攻）は一定の条件を満たせば、生活科学部食品栄養科学科
の学生も履修できます。ただし、食品栄養科学科の場合、栄養士資格等に関する必修授業と時間割が重複し、必
要な科目が受講できないことがあるかもしれません。実習もありますので、ＧＣ副専攻を希望される場合は、入
学後に綿密な履修計画を立てて、計画的に履修していく必要があります。また、副専攻の修了認定を受けるため
には語学留学は１回以上必須で、本学推奨のビクトリア大学の研修に参加されればその条件はクリアされます。

私は大学で医療栄養について学びたいと思っています。
NSTの実習では実際にどのようなことをするのか、また卒
業後にNSTの一員として働く人がいるのか教えていただき
たいです。

ＮＳＴの実習では、市大医学部附属病院をはじめ、府内の協力病院に依頼して、実際の病院でのＮＳＴに参加、
見学し、栄養サマリーを書くなどベッドサイドラーニングを行っています（残念ながら本年度は、コロナ禍の影
響で遠隔授業になりました。）。卒業後は、高次機能病院に就職し、NST活動を担っている卒業生の方もたく
さんおられます。

文系からの受験は出来るのでしょうか。

現行の入試では、数学は数I・数II・数A・数Bの範囲まで必要です。また、理科は大学入学共通テストでは物・
化・生から2科目選択、個別学力試験では化基・化、生基・生から1科目選択になります（2021年度大阪市立大
学入学者選抜要項より）。文系でも受験はできますが、理科はしっかりと学習する必要があります。（※2022
年度から新大学となり、入試科目が変更となる可能性があります。今後の大学からの発表にご注意ください）。

将来管理栄養士として働きたいと思っているのですが、管
理栄養士の国家試験対策はしてもらえるのでしょうか？

管理栄養士の国家試験対策として別途補講時間を設けることはしていませんが、通常の講義時間の中で、国家試
験の出題傾向に関する解説を行っている講義があります。また、4回生では模擬試験を複数回実施し、国家試験
に向けた準備を進めています。

スポーツ栄養学を学びたいのですが、学ぶことができます
か？できるのであれば、どのような講義や研究をされてい
るのか教えてください。

2021年４月に大阪市立大学へ入学された場合、現行のカリキュラムでの履修となります。残念ながら現行のカ
リキュラムでは、スポーツ栄養学に関する専門の講義は開講されていません。ただし、卒業研究において、学内
の専門教員のもとで、このことに関する内容を学んだ学生がおります。また、学部の４年間で管理栄養士として
の基本的な素養を身につけて、スポーツ栄養に関する他大学の大学院へ進学した卒業生も複数あります。
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〇居住環境学科への質問

質問 回答

居住環境学科卒業後に1級建築士試験を受験される人数、合
格される人数の全生徒に対する割合はどのくらいでしょう
か。

これまで、一級建築士の試験は卒業後に実務経験を積んでから受験するという仕組みでした。そのため、大学で
は詳細な合格者数を把握できていませんが、建築技術教育普及センターが公開している「令和元年一級建築士試
験『設計製図の試験』合格者3,571人の主な属性」の「学校別合格者数一覧」によると、本学工学部の合格者数
を含む大阪市立大学出身の合格者数は29名です。

文系から入学する人はいますか？
文系、理系どちらからも受験できるように入試科目を設定していることもあり，年度によって多少の変動はあり
ますが、文系入学者、理系入学者は、拮抗しています。2020年度の居住環境学科入学生は、理系と文系がほぼ
半数ずつでした。

絵が上手だったり、人よりも美術の力がないと、設計を学
ぶのは厳しいでしょうか。

設計製図の授業で、図面やパースを描いたり模型を作成したりしますので、入学後に製図技術を習得する必要が
あります。美術の力の有無は問いません。

入試科目には物理はないのに大学に入ってからは物理もた
くさんやるようですが、物理が苦手でも大学の授業や実験
についていけますか。

物理や数学など数理基礎科目は、文系クラス、理系クラスに分かれており、それぞれの前提知識に基づいて学習
できます。また、専門科目についても、文系の学生や物理未履修の理系の学生も想定したカリキュラムとなって
います。さらに、数理科目に限らず、日々の学習に不安があれば、オフィスアワーや担任制度などの個別指導な
ども充実していますので、そちらを活用してください。

高校で物理を習っていなくても入学出来ますか？
理科は大学入学共通テストのみでの受験科目になりますが、物理以外の科目でも受験できます。詳しくは、募集
要項をご覧ください。

インテリアデザイナーやインテリアコーディネーターなど
の資格は取ることが出来ますか？

それらの資格取得に役立つ授業科目を提供しています。
インテリアプランナー関連資格では、学科試験に合格すれば、アソシエイト・インテリアプランナーとして登録
されることが可能です。インテリアプランナーとして登録を受けるには、当学科の卒業と製図試験に合格するこ
とが必要です。
インテリアコーディネーター資格では、一次試験および二次試験に合格すればインテリアコーディネーターとし
て登録されることが可能です。詳細は両資格制度のウェブサイトの説明を参照ください。

ホームページに、家庭科の教員免許を取得できるのが今年
度入学生までと書いてありますが、それは必修・選択いず
れの形で授業を選択しても教員免許を取得できないという
認識でよろしいでしょうか。

必修・選択に関わらず、居住環境学科での家庭科教諭の免許が取得可能なのは2020年度入学生までとなりま
す。

〇人間福祉学科への質問

質問 回答

公認心理師養成コースを選択した場合、社会福祉士試験を
受けるために必要なカリキュラムは履修可能ですか？

公認心理師養成課程に登録された場合、社会福祉士の受験資格取得に必要な「演習・実習関係」の科目は履修す
ることはできません。社会福祉士養成課程に登録された場合についても同様に、公認心理師の受験資格取得に必
要な「演習・実習関係」の科目は履修することができません。したがって、本学科では、いずれか一方の資格し
か取得することはできません。そのほかの科目に関しては、養成課程の登録に関係なく、どの学生さんも履修す
ることができます。

人間福祉学科で学ぶ上では、統計調査などを行うものだと
認識しているのですが、それらを行う時、PCのスキルは必
要とされるのでしょうか。あるいはPCのスキルはどの程度
まで必要とされるのでしょうか。これまであまりPCを触っ
てきておらず、大学に入ってからしっかり学ぼうと考えて
いるのですが、最初はどれくらい使えるのが理想なのか知
りたいです。

統計調査の科目などありますが、それらの講義のなかで何か特別なPCスキルを必要とする内容のものはほとん
どありません。また、PCを使用する場合があっても、大学に入ってから学んでもらうことで充分に対応できる
と思います。

人間福祉学科の授業内容は、文系でもついていけるものな
のでしょうか？

もちろんです。理系、文系に関係なく、人の暮らしのあり方を、心理学、社会福祉学、社会学、経済学、社会政
策学、教育学、医学など幅広い学問分野から学びます。

ジェンダー論は学べますか？
ジェンダー論に特化した講義科目はありませんが、どの講義科目であっても、ジェンダー的視点も含めて、人の
暮らしの幸せを考える学科です。ご自身でその意識をもって、さまざまな講義科目等受けていただければ学んで
もらえると思います。



〇生活科学部への質問

質問 回答

少人数教育とおっしゃっていましたが学生の雰囲気はどん
な感じですか？

生活科学部の雰囲気は明るくて家族みたいな感じです。構内が学生の笑い声であふれています。入学後、少人数
なので、すぐに顔と名前が覚えられて、仲良くなると思います。専門科目では、さらに小規模なグループに分け
て演習、実習、実験などを行います。学生同士のコミュニケーションを前提にした授業がたくさん設けられてい
ます。3年生になると、卒業研究に取り組むために専門分野に特化した研究室（ゼミ）を選びます。研究室で
も、少人数の単位になります。お互い協力して、また励ましあって、研究や就職活動などに取り組んでいます。
また、 研究だけでなく、パーティなどさまざまなイベントが行われることもあります。4年間かけて学生同士の
絆が強まり、卒業後もいい関係が続きます。学生の雰囲気がとてもいいので、私たちも毎日楽しく授業していま
す。
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